
  

 

 

 

 

   

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

Hiver 2022 

Rédaction : le conseil municipal 

      

Hiver 2022 

Bulletin municipal D’Ecole 



 

 

 

 

1 

 
 

  

 

 

Chères Ecoulannes, chers Ecoulans, 

L'année écoulée s'est déroulée sous le signe de la sécheresse durant plus de six mois. Cette sécheresse, 

appuyée par une canicule a fortement impacté les pratiques agricoles. La commune, sur ordre de la 

préfecture, a coupé les bassins du chef-lieu, pour la première fois depuis leurs créations. Les bassins 

des hameaux n'ont pas été impactés car ils ne sont pas sur le réseau d'eau potable mais sont alimentés 

par la source historique de La Tovière. La situation que nous avons vécue cette année se reproduira 

de plus en plus souvent dans les années à venir. 

Voilà l'hiver et d'autres tourments se présentent à la population. Nous risquons des coupures 

d'électricité ponctuelles sur les heures de forte consommation (8-13h et 18-20h). Des exceptions 

existent pour certains usagers qui ont un besoin vital. Ces personnes sont invitées à se rapprocher de 

la mairie pour se faire connaître. 

Nous avons réalisé cette année beaucoup de travaux de voirie afin de pouvoir conserver pendant 

longtemps des chaussées en bon état. La rue des Maîtres de Forge, principal axe de circulation sur la 

RD 911 sera refaite théoriquement par le département après travaux sur les réseaux d'eau potable et 

assainissement fin 2023. Des aménagements de sécurité seront mis en place à cette occasion. J'incite 
les habitants riverains à apporter leurs contributions pour proposer des solutions que les élus ou les 

techniciens ne verraient pas. 

Nous avons constaté que certains administrés effectuaient des travaux de rénovation dans leurs 

résidences principales ou secondaires ou à proximité de celles-ci. La règle veut que tous travaux 
permettant l'amélioration, l'agrandissement ou la modification de façades d'un bien fasse l'objet d'une 

déclaration en mairie sous peine de poursuites. La commune s'attellera en 2023 à faire respecter cette 

règle dans un souci d'équité vis à vis de l'impôt. 

Je vous souhaite de belles fêtes de fin d'année conviviales et entourées de vos proches. 

Je vous présente mes meilleurs vœux pour 2023. 

 

Hervé Ferroud-Plattet, Maire d'Ecole. 

 

 

 

 

 

L’EDITO DU MAIRE 
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La commission travaux vous présente le bilan des différents travaux avec les dépenses engagées pour 

l’année 2022 ainsi que les financements associés et le reste à charge pour la commune. 

 

Entretien des routes 

 

 

Travaux bâtiments : Maison Faune Flore, mairie et autre 

Suite au changement de locataire de la Maison Faune Flore, des travaux ont été engagés pour répartir 

au plus juste les dépenses de chauffage, eau et électricité dont le renouvellement des compteurs 

calorifiques. D’autres travaux ont été engagés et se concrétiseront à partir de 2023 : accessibilité des 

personnes à mobilité réduite et mise aux normes énergétiques pour la mairie et rétablissement de la 

circulation sur la nouvelle piste d’Arclusaz où une étude du R. T. M. (restauration des terrains de 

montagne) a été menée. 

 

 

BILAN DES TRAVAUX ET FINANCEMENT  

Goudronnage et entretien des cunettes de la 

route du Jarsin pour un coût total de : 

 56 364 € TTC - 8 546€ (subvention du 

conseil départemental) - 8863€ (TVA) soit 

un reste à charge pour la commune de  

38 955 €.  

Amélioration des eaux pluviales et   

goudronnage jusqu’au chemin des Cri (Le 

Villard) pour un montant total de 18 156€ - 

2 978€ (TVA) reste à charge 15 178€ pour 

la commune 
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SOBRIETE ENERGETIQUE 

 Cela fait des mois que le gouvernement nous parle de la sobriété énergétique. Qu'est-

ce ? C'est l’ambition pour cet hiver de faire baisser la consommation d'énergie autant dans les 

entreprises, les administrations et les ménages. La commune d’École est concernée et fera en sorte de 

consommer moins cet hiver. 

• Bâtiment Le Trélod (ex-presbytère) : le rez de chaussée appartient à la mairie, il a été isolé par 

l'extérieur en 2000. En entente avec l'OPAC de la Savoie, nous allons changer la porte d'entrée 

afin d'éliminer ce pont thermique. 

• Église : bien évidemment, aucune isolation dans cet édifice. Il a été demandé à la paroisse de 

très peu chauffer. 

• Maison Faune Flore : ce bâtiment datant de 2000 est bien isolé. Un diagnostic de performance 

énergétique a classifié les deux appartements en catégorie C (peu énergivore). 

L'appartement du 2ème étage a été loué à l'année, ce qui va engendrer une économie pour la 

municipalité (l'année dernière, ce local était vide et chauffé). 

• Salle polyvalente : chauffée à l’électricité par des câbles au sol et renforcée par des radiateurs 

soufflants, elle est isolée au plafond par 300 de laine minérale, ce qui limite les pertes de chaleur 

par le toit. Néanmoins, elle reste une passoire thermique par les murs et surtout la verrière. 

Le système de chauffage a été mis en route 1,5 mois plus tard que d'habitude. Le chauffage 

hors gel a été baissé de plusieurs degrés. 

• Commerce multi-services : équipé de deux chaudières à plaquettes de bois pour chauffer l'eau 

et le rez de chaussée, le commerce est bien isolé aux normes de 2007. Les luminaires de la 

cuisine ont été changés en passant à la technologie LED afin de baisser la consommation 

électrique. 

• Mairie : seul 25% du bâtiment est correctement isolé. C'est une passoire thermique : les murs 

ne sont pas isolés, le rez de chaussée est en simple vitrage. Seul point positif : les combles ont 

reçu 300 mm de laine minérale. La commune a engagé une réflexion pour moderniser ce 

bâtiment afin qu'il devienne exemplaire en matière de consommation énergétique. 

• L'école : bien isolée, elle est très peu énergivore. 

• Éclairage public : l'intégralité des lampadaires de la commune a été changé en 2019/2020. Deux 

candélabres solaires ont été rajoutés ne consommant rien. La rénovation du parc, ainsi que 

l'extinction de 23h à 5h ont permis d'économiser de fortes sommes d'argent et ainsi alléger le 

budget de fonctionnement. 

 École a l'avantage d'avoir une grosse chaudière à plaquettes de bois qui chauffe la mairie, la 

maison faune flore et l'école. Vu le surdimensionnement de puissance de la chaudière, elle pourra à 

l'avenir chauffer également d'autres bâtiments à proximité. 

 Dans ces dernières années, beaucoup de choses ont été réalisées afin de ne pas gâcher l'énergie 

grâce à une vision d'avenir des précédents mandats. En ce qui concerne le tarif de l’électricité, celui-ci 

reste stable grâce à la négociation de contrats pluri annuels d’achat d’électricité avec Grand Chambéry. 
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Un dispositif national de prévention de consommation d’électricité a été prévu par l'état, téléchargeable 

sur vos smartphones : le dispositif Eco watt qui vous prévient en cas de fortes consommations dans 

les 4 jours à venir et vous incite à réduire votre consommation d'électricité pour éviter une surcharge 

des réseaux. 

La commune a fait le choix de maintenir les décorations lumineuses pour les fêtes de noël, car ce sont 

des leds à consommation faible qui s’éteignent dès 23h. 

       

Archivage 

 

 

 

 

Subventions 2022 

 

 

La mairie a mandaté Grand Chambéry pour une mission d’archivage 

qui se déroulera sur 3 ans (2021, 2022 et 2023). La première phase a 

consisté à récupérer les archives par Grand Chambéry et le travail 

de tri s’est effectué à Chambéry, la deuxième phase s’est déroulée à 

la mairie et le 18 septembre Grand Chambéry et les archives 

départementales sont venus faire une restitution de leur travail à la 

salle polyvalente, où la population s’est déplacée en nombre. La 

dernière phase (les dernières années) se fera en 2023. Les 2 

premières phases ont été exécutées pour un montant de 5 000 €. 
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Alexandre Dussollier a été recruté suite au départ de Florent Gonthier, il a pris ses fonctions début 

juillet 2022, ci-joint un autoportrait. 

« Agé de 44 ans, j’habite le Châtelard avec mon fils qui est scolarisé au collège des Bauges. Originaire 

du massif des Bauges et passionné 

d’agriculture, j’ai commencé ma 

carrière professionnelle en tant que 

contrôleur laitier. Après dix-sept ans 

passés auprès des agriculteurs baujus, 

j’ai travaillé pour Auriva pour 

promouvoir la race Tarine, ma race de 

vache préféré ! Au sein de cette 

entreprise, je « mariais les vaches », 

comme disait mon fils. Plus 

sérieusement, je participai à la sélection 

génétique de la race tarine. Si ce travail 

me plaisait et était riche en rencontre, 

il m’imposait aussi de faire de 

nombreux kilomètres au quotidien. 

Voyant l’offre d’emploi à la commune d’Ecole, j’ai saisi cette occasion pour donner un nouvel élan à ma 

carrière professionnelle tout en restant dans ce massif, que j’affectionne. Sapeur-pompier volontaire 

au centre de secours des Bauges depuis mes 16 ans, j’assure la fonction de chef de centre depuis 2007. 

Cette occupation reste ma principale passion ».  

 

Béatrice Burgod Derrier va mettre fin à son CDD de 3 heures par semaine à la mairie, la commune la                      

remercie pour son travail sur cette mission. La marie publie une offre de remplacement d’un CDD de 

3 heures par semaine, pour toute candidature, merci de contacter la mairie. 

LE PERSONNEL DE LA COMMUNE 
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Association communale de la chasse : Mr Teophin DAVID 

Chers habitants d’Ecole, 

Président de l’Association Communal de Chasse Agrée depuis Juillet 2022, je tiens tout d’abord à 

remercier l’ensemble des personnes qui m’ont permis d’accéder à ce poste aujourd’hui. Je remercie 

tout particulièrement le Bureau de l’association qui m’apporte beaucoup. Activité naturelle la chasse 

remonte à la nuit des temps…Si à l’origine ce n’était qu’une manière de se nourrir, elle a su évoluer 

au fil des siècles pour laisser une empreinte indélébile dans tous les aspects culturels de notre société. 

Président de l’ACCA ma priorité est de pérenniser cette empreinte sur notre territoire en faisant 

coexister la tradition, l’authenticité avec la modernité et l’urbanisation des mode de vie. Ma vision se 

focalise autour des mots clés : Préservation et Partage 

 

L’une des actions menées est la réalisation des 

corvées annuelles pour entretenir les chemins de la 

commune. Pour finir il me semble important de 

vous parler de l’application LANDSHARE qui 

permet aux usagers de la 

nature de suivre en temps réel 

les différentes actions de 

chasses menées sur le Massif 

des Bauges.  

 

Les jours d’ouverture de la chasse sur Ecole sont : lundi, mercredi, jeudi, samedi, dimanche et les 

jours fériés. 

Preserver

les territoires

la biodiversité

les espèces

les savoirs-faire

Partager

notre territoire en respectant les autres 
utilisateurs de la nature

notre vision avec le monde

notre passion avec les non chasseurs

LE MOT DES ASSOCIATIONS 
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Le comité des fêtes Rene Bertino 

Après 2 ans d’inactivité, le comité des fêtes a renoué avec le succès cette année, malgré la sècheresse 

qui a empêché de tirer le feu d’artifice, au mois de juillet. Ce contretemps a permis au comité d’innover 

en fêtant « Halloween » avec grands et petits dans leurs déguisements qui ont apprécié vin et chocolat 

chauds. La fête de la mi’août a également apporté son lot de nouveauté avec le vide grenier et la 

tartiflette le soir. La réussite de ces manifestations n’est possible que grâce aux bonnes volontés qui 

œuvrent avant, pendant et après, et à la population qui répond toujours présente en nombre important. 

 

Les amis des bauges : la couture 

L’association « Les Amis des Bauges » organise des cours de couture sur la commune d’Ecole qui ont 

lieu les mardis (soir) et les jeudis (après-midi) dans l’ancienne salle de classe. Les cours sont assurés 

par Ghislaine Picot. Chacune vient avec son projet et repart avec son chef-d’œuvre en ayant passé un 

bon moment de convivialité et de partage. Bravo ! 

 

LE MOT DES ASSOCIATIONS 
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Cérémonies du 11 novembre 

Cette année la cérémonie cantonale du 11 novembre a eu lieu à Jarsy, mais auparavant les communes 

d’Ecole et Sainte Reine ont célébré ensemble le 11 novembre devant le monument aux morts de Sainte 

Reine, en présence du porte drapeau de la section des anciens combattants Ecole- Sainte Reine, 

d’anciens combattants, des maires et de membres des conseils municipaux des 2 communes et de la 

population. L’appel aux morts des 2 communes a été fait par des jeunes adolescents de Sainte Reine. 

Un café offert par la municipalité de Sainte Reine a clôturé cette manifestation.  

 

Repas des aînés de la commune 

Cette année, profitant de la « trêve » de la crise sanitaire, la commune a invité ses aînés à un repas 

au « café de Bellevaux ». Ce sont une quarantaine de personnes qui ont répondu à l’invitation, et se 
sont retrouvés pour passer un moment convivial ensemble où ont été échangés des souvenirs…de 

jeunesse. 

 

 

LA VIE DE LA COMMUNE 
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Planning des manifestations au café de Bellevaux en 2023 

 

 

 

 

21/01 concours de belote

28/01 soirée karaoké

04/02 repas couscous

18/02 jeu bingo musical (nombreux lots à 
gagner)

25/02 soirée karaoké

04/03 repas ch'ti carnaval dunkerquois

18/03 jeu murder party

25/03 soirée karaoké

LA VIE DE LA COMMUNE 
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C'est maintenant déjà la dixième rentrée du groupe scolaire ! En effet, c'est en 2013 que nous avons 

quitté les anciennes écoles d’École, de Jarsy et de La Compôte et que nous avons emménagé dans les 

beaux locaux ! 

Pour la rentrée 2022-2023, il y a 81 élèves et 4 classes : la classe des PS-MS-GS, la classe de GS-CP-
CE1, la classe de CE2-CM1 et la classe de CM2. 

Depuis 2014, nous sommes devenus éco-école. C'est un programme national et international 

d’éducation au développement durable (EDD). Il vise à aider les élèves à mieux comprendre le monde 

qui les entoure pour s’y épanouir et y participer. Il repose sur la mobilisation de l’ensemble des acteurs 
d’un établissement scolaire (élèves, enseignants, direction, personnels administratifs et techniques, etc.) 

mais également du territoire (collectivités, associations, parents d’élèves, etc.). Cela veut dire que nous 

travaillons sur le développement durable chaque année, pour cette année, autour du thème des 

déchets. Toutes les classes sont concernées. 

 
En ce qui concerne les sorties, nous nous rendrons plusieurs fois à l'espace Malraux à Chambéry pour 

voir des spectacles de magie, de théâtre, de cirque et de danse. A partir de janvier, nous commencerons 

le cycle de ski de fond à la station de St François de Sales. Deux classes ont des projets de théâtre, une 

autre des ateliers philo et des sorties au bord du Chéran. Et comme d'habitude, nous participerons au 
salon du livre de l'association Gribouille autour du thème de l'eau. En juin, nous irons à la piscine de 

Buisson Rond à Chambéry et les petits à Saint Pierre d'Albigny. 

 

Après une grande pause due au Covid, toutes les classes partiront en classe de découverte : dans le 

Val Gelon pour les classes des plus petits et en Bourgogne (sur le site de Guédelon château médiéval 
construit avec les moyens du Moyen Age) pour les plus grands. 

 

Enfin, peut-être avez-vous vu une installation artistique éphémère suspendue à des fils par des pinces 

à linge autour de l'école ou sur la place du village ? C'est la grande lessive, une manifestation artistique 
internationale, qui est conçue au moyen de réalisations plastiques (dessins, peintures, photographies, 

images numériques, poésies visuelles, collages, etc.). Elle a lieu 2 fois par an, en octobre et en mars. La 

couleur de vos rêves était le thème du 20 octobre. Soyez les bienvenus à l'édition du mois de mars ! 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

LE GROUPE SCOLAIRE DES HAUTES BAUGES : 

Frédéric Gonindard 
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DESBIOLLES Ewen né le 29 avril 2022 fils de Gwendal et Sophie DESBIOLLES 

DOSSOU Anaïs née le 14 mai 2022 fille de Joris et Claire DOSSOU 

DAUCHY PIN Basile né le 6 octobre 2022 fils de DAUCHY Margo et Antoine Pin. 

Bienvenue à ces nouveaux Ecoulans.                               

 

 

Deux mariages ont été célébrés en la mairie d’Ecole les mariages de 

Clémentine CHEVRON - GUELPA BONARO et Matthieu BERTANI le 30 juillet 2022  

Sophie DUSSOLLIER et Gwendal DESBIOLLES le 18 août 2022. 

 

Décès    Ils nous ont quittés cette année : 

Le 11 mai Josette CARRET née PICARD à l’âge de 89 ans 

Le 1er juillet Léon DUMOULIN à l’âge de 72 ans 

Le 21 juillet Jean Max POUSSARD à l’âge de 71 ans 

Le 27 août Marcelle GOUJON née EXERTIER à l’âge de 90 ans 

MARIAGES 

DECES 

ETAT CIVIL 2022 

NAISSANCES 
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La commune souhaite rappeler les bonnes pratiques pour éviter les dangers du monoxyde de carbone, 
durant la période hivernale avec l’utilisation de divers chauffages. 
 

 

 

 
 

 

SANTE ET PREVENTION 
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SANTE ET PREVENTION 

 

 

Noter dans vos agendas les dates pour 2023 de la déchetterie mobile 

sur Ecole 

 

SAN 

GESTION DES DECHETS 
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A partir de janvier 2023, le tri évolue   
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Horaires d'ouverture

• Lundi de 10H à 12H

• Jeudi de 16H à 18H

Coordonnées  

• 04 79 54 84 76

• mairiedecole@wanadoo.fr

L’ACCUEIL DE LA MAIRIE 


